

Santé/Médecine d'urgence

Les avancées au cours des dix dernières années



Vue des officiels...



... et des participants, à l'ouverture des travaux.

AJT
Libreville/Gabon

Une préoccupation au centre des travaux du 5e congrès de la Société gabonaise d'analgésie, anesthésie-réanimation et médecine d'urgence (Sgarmu) ouverts, hier, à Libreville. Un cadre d'échange de connaissances et d'expériences avec pour objectif l'amélioration de la qualité des soins administrés aux patients.

SOUS le thème, "Les avancées en analgésie, anesthésie-réanimation et médecine d'urgence au cours de ces dix dernières années au Gabon", la Société gabonaise d'analgésie et médecine d'urgence (Sgarmu) organise, depuis hier, à l'école de santé militaire de Libreville, son cinquième congrès. Une rencontre annuelle qui vise à améliorer la qualité des soins et services de santé administrés aux pa-

tients dans ces domaines. L'événement se tient cumulativement avec la célébration du dixième anniversaire de ladite société. "Ce congrès international a pour objectif de faire une remise à niveau des connaissances des personnels et partager les expériences des différentes équipes d'anesthésistes-réanimateurs et médecins d'urgence du Gabon. Il s'agit, entre autres, de réfléchir sur comment améliorer ces services avant, pendant et après l'inter-

vention chirurgicale, ainsi que la prise en charge des grandes urgences médicales. Par ailleurs, au delà de l'aspect scientifique, c'est également des retrouvailles entre collègues", a indiqué le Pr Romain Tchoua, président de la Sgarmu. En terme d'améliorations effectives dans le département de l'analgésie, l'anesthésie-réanimation et médecine d'urgence au Gabon, on note, entre autres, la création des départements en la matière dans les structures sani-

taires, notamment avec la construction des CHU. C'est-à-dire les plateaux techniques. Les formations spécialisées au niveau nationale. Toute chose qui permet le développement des techniques et des spécialités dans des domaines qui, jusque-là, étaient inconnus au plan national. Aussi, aux nombres des points discutés par les congressistes, on note les alternatives à la transfusion sanguine, l'apport de l'échographie en réanimation, la place de la Cnamgs

dans la prise en charge des pathologies non accessibles au plateau technique national, le monitoring, la réhabilitation postopératoire précoce, la sécurité du patient au bloc opératoire, etc. Notons que la Sgarmu est une entité scientifique qui a pour mission de promouvoir cette spécialité pas très représentative au sein des services de médecine en Afrique. Elle est affiliée à la Société africaine d'anesthésiste d'Afrique noire francophone (Saranf).

Enseignement supérieur/ Collation de grade à l'Université Franco-gabonaise Saint-Exupéry
La promotion " Paul Biyoghé Mba " à l'honneur



Le président de l'Université, Pr Raymond Mayer, remettant un diplôme français de master.



Le conseiller, Ebozoghé représentant le parrain, entouré des diplômés en "Culture et relations internationales" de l'Université de Lyon 3.

SNN
Libreville/Gabon

L'UNIVERSITE Franco-gabonaise Saint-Exupéry (UFGSE) a récemment procédé, pour la deuxième fois depuis sa création, à la collation de grade de master des étudiants issus de la promotion 2014-2015. Cette cérémonie a eu lieu dans le plus grand amphithéâtre (400 places) dudit établissement, en présence de plusieurs personnalités, notamment les conseil-

ler Ebozoghé, représentant le 1er vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale et parrain de la promotion. La promotion Paul Biyoghé Mba compte au total, 25 lauréats de l'Université de Jean Moulin Lyon 3, dont 8 de la filière « culture et relations internationales » et 17 de celle du « Développement durable et économie sociale et solidaire », ainsi que 11 étudiants de l'institut d'études politiques de Toulouse et 2 de l'Université

Franco-gabonaise Saint-Exupéry (UFGSE). L'UFGSE a connu à cette occasion le couronnement de son 100ème diplôme de master, correspondant au nombre d'étudiants formés et diplômés au terme de sa troisième année académique dans le cadre de la convention de délocalisation de diplôme contractée entre cet établissement, l'université de Jean Moulin Lyon 3 et l'institut d'études politiques de Toulouse. La rencontre sanctionnait également le 200ème diplôme de master

l'UFGSE, car cet établissement a la particularité de pratiquer la double diplomation. C'est-à-dire que chaque diplôme français délivré, fait appel en même temps à un diplôme gabonais. Et pour tout diplôme international délocalisé des universités françaises, est aussi délivré un diplôme national de l'université Saint-Exupéry. Cette organisation donne ainsi aux étudiants l'opportunité de suivre et de valider des enseignements optionnels qui renforcent leur spécialisation et leur

permet de prétendre à des diplômes plus spécialisés que ceux des formations délocalisées des universités françaises. Le président de l'UFGSE, le Pr Raymond Mayer a donc saisi cette circonstance pour rappeler aux parents que « former un master international au Gabon revient trois fois moins cher que de le faire à l'exté-

rieur » Pour leur part, les autorités ont félicité le président et toute son équipe pour l'excellent travail abattu en si peu de temps. Tout en se réjouissant de la magnifique coopération internationale franco-gabonaise dont les conventions sont déjà renouvelées pour les cinq prochaines années.

" Maux et débat " en vacances

POUR cause de vacances de sa principale animatrice, la chronique "Maux et débat" prend quelques jours de congés à partir de ce samedi 02 juillet 2016. Elle sera de retour dans quelques semaines.